

## NOTA DE PRENSA

### **ONUSIDA hace un llamamiento a los negociadores comerciales para que apoyen el compromiso de los gobiernos en materia de salud pública y acceso a medicamentos**

**GINEBRA, 28 de julio 2015**—Mientras el mundo celebra que 15 millones de personas tienen acceso al tratamiento del VIH y se compromete a acabar con la epidemia de sida para 2030, ONUSIDA recuerda a los países que es imprescindible lograr que los nuevos acuerdos comerciales, todavía en proceso de negociación, no dificulten el acceso a los medicamentos.

En la Declaración política sobre el VIH y el sida de 2011, aprobada por unanimidad por la Asamblea General de las Naciones Unidas, los gobiernos reiteraron su compromiso de hacer uso de los mecanismos de flexibilidad previstos en el Acuerdo sobre los ADPIC (Aspectos sobre los Derechos de Propiedad Intelectual relacionados con el Comercio), dirigido específicamente a promover el acceso a medicamentos y su comercialización. Asimismo, los gobiernos se comprometieron a garantizar que las disposiciones sobre derechos de propiedad intelectual contenidas en los acuerdos comerciales no contravengan dichos mecanismos, tal y como se recoge en la Declaración de Doha relativa al Acuerdo sobre los ADPIC y la salud pública.

"Durante la negociación de nuevos acuerdos comerciales, deben respetarse los mecanismos de flexibilidad establecidos en la Declaración de Doha y el Acuerdo sobre los ADPIC para proteger la salud pública y ofrecer un acceso a medicamentos para todos", declaró el director ejecutivo de ONUSIDA Michel Sidibé. "Nos encontramos en una fase crucial de la respuesta al sida, en la que se decidirá si podemos acabar con la epidemia como una amenaza para la salud pública para 2030. Debemos evitar todo lo que pueda suponer un obstáculo para ello".

En la actualidad, varios acuerdos comerciales se encuentran en proceso de negociación. Se teme que puedan incluir las llamadas medidas "TRIPS plus" (o ADPIC plus), como ampliar los criterios de patentabilidad y la duración de las patentes.

Negociadores comerciales de 12 países trabajan ahora en la redacción final del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TTP, por sus siglas en inglés), en el que se incluye un capítulo referido a la propiedad intelectual que supuestamente contiene disposiciones que van más allá de lo que estipula el Acuerdo sobre los ADPIC. Esas medidas "TRIPS plus" podrían dificultar la competencia de los genéricos y dar lugar a precios más elevados en las medicinas. Asimismo, existe la preocupación acerca de la influencia que puedan llegar a tener las medidas "TRIP plus" que se acuerden bajo el TPP en futuros acuerdos comerciales.

La competencia de los genéricos en la industria farmacéutica, así como el recurso a mecanismos de flexibilidad en cuanto a la propiedad intelectual, han contribuido a que los precios de medicinas que salvan vidas sean mucho más asequibles y han facilitado un aumento sin precedentes de los programas de tratamiento del VIH.

"A lo largo de los próximos años, es fundamental que se diagnostique a millones de personas que viven con el VIH y se les ofrezca acceso al tratamiento", afirmó el Sr. Sidibé. "No se debe negociar el derecho a la salud en favor de beneficios comerciales".

El tratamiento del VIH debe ser accesible y ofrecer un mayor acceso al mismo tiene que ser sostenible en términos económicos si la respuesta mundial al sida quiere lograr la consecución del objetivo de tratamiento 90-90-90 para 2020, por el que se busca que el 90% de las personas que viven con el VIH conozcan su estado serológico, que el 90% que lo conocen tengan acceso al tratamiento, y que 90% que lo tengan, logren una represión viral efectiva.

[FIN]

## **Contacto**

ONUSIDA Ginebra | Michael Hollingdale | Telf.: +41 22 791 5534 | [hollingdalem@unaids.org](mailto:hollingdalem@unaids.org)

## **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para conseguir su visión compartida de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA reúne los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para acabar con la epidemia de sida para el 2030. Acceda a más información en [unaids.org](http://unaids.org) y conecte con nosotros a través de Facebook y Twitter.